

Photovoltaik (PV) für private Haushalte – Strom vom eigenen Dach

Allgemeines und Kosten

Die Leistung einer PV-Anlage wird in Kilowatt Peak (kWp) angegeben. Pro kWp benötigt man ungefähr 6 m² Fläche, d.h. auf eine Dachfläche von 60 m² passen 10 kWp. Ein kWp kostet 1650 bis 2000 € und erzeugt ungefähr 950 bis 1100 kWh Strom pro Jahr; der Ertrag pro kWp hängt von der Himmelsrichtung, der Dachneigung und den Sonnenstunden ab. Für private Haushalte ist eine Anlagengröße ab 5 kWp zu empfehlen, wobei eine größere Anlage von Vorteil ist, da der Überschussstrom gewinnbringend verkauft oder geteilt werden kann.

Förderungen

Momentan stehen sowohl eine Bundesförderung (abgewickelt über die ÖMAG) als auch eine Landesförderung zur Verfügung. Bei einer Anlagengröße bis 10 kWp beträgt der Fördersatz bei der ÖMAG 285 €/kWp und beim Land 150 €/kWp. Die Förderungen der ÖMAG und des Land Salzburg können kombiniert werden und ergeben somit für eine private Anlage (bis 10 kWp) einen maximalen Förderbetrag von 435 € / kWp. Für größere PV-Anlagen gibt es gesonderte Fördersätze, über die wir Sie gerne im Detail informieren.

Die beiden Förderungen können mit einem Angebot (geplante Anlagengröße, Kosten etc.) und der Zählpunktnummer beantragt werden. Die Landesförderung muss vor Bestellung unter <https://sbg.foerdermanager.net/foerderung> eingereicht werden. Die ÖMAG-Förderung kann auch nachträglich eingereicht werden, solange die Anlage nicht bereits ans Netz gegangen ist. Das nächste Förderfenster startet am 14. Juni um 17:00 Uhr, Einreichungen sind unter www.oem-ag.at möglich.

WICHTIG: Beim Feld „Zustimmung der Datenweitergabe an die KPC“ unbedingt zustimmen, nur so kann der Antrag bei Ausschöpfung des ÖMAG-Fördervolumen weitergeleitet werden. Für Privatpersonen wird bis zu einer Anlagengröße von 20 kWp so eine Förderung garantiert. Die Förder-Lotterie und das Windhund-Prinzip gehören für diese Kategorie dadurch der Vergangenheit an.

Für Fragen stehen die Energieberatung Salzburg, ihr persönlicher Elektriker und das Team der Klimamodellregionen im Pinzgau zur Verfügung!

Energieberatungen: Heizungstausch, Sanierung, E-Mobilität, Photovoltaik, ...

Für Privathaushalte:

Welche Förderungen gibt es, wenn ich mein Haus dämme oder die Fenster tausche? Wie groß soll ich meine PV-Anlage machen? Auf welche Heizung umsteigen? Private Haushalte können sich kostenlos von der Energieberatung des Landes Salzburg beraten lassen. Infos via 0662/8042 3151, energieberatung@salzburg.gv.at oder www.salzburg.gv.at/energieberatung. Direkt zur Anmeldung für die kostenlose Energieberatung geht es via QR-Code rechts.



Für Fragen, die meinen Betrieb betreffen:

Jeder Betrieb verfügt über eine Vielzahl an Möglichkeiten, wie Energie gespart oder selbst erzeugt werden kann. Dadurch können nicht nur Kosten erheblich gesenkt werden, ein nachhaltiger Betrieb bringt auch Marketing-Vorteile mit sich. Für Fragen zu Förderungen und eine unabhängige, produktneutrale Beratung stehen die Berater:innen des Umwelt Service Salzburg zur Verfügung.

Einfach unter 0662/8888 438 bzw. via info@umweltservicesalzburg.at informieren oder gleich für ein ausführliches, kostenloses Projekterstgespräch (per Telefon) anmelden. Infos & Anmeldung via QR-Code rechts.



Für Fragen und Ideen, die die ganze Region betreffen:

Die Gemeinde Krimml ist Teil der KEM (Klima- und Energie-Modellregion) Pinzgau Nationalparkregion. Über die KEM können Ideen und Projekte unterstützt werden, die einen nachhaltigen und klimafreundlichen Mehrwert für die gesamte Region bringen. Bei Fragen oder Ideen einfach bei Mario Wallner melden: mario.wallner@region-pinzgau.at oder 0664/23 63 663.